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СОБЫТИЕ

Наше отделение партии Наше отделение партии 
– лучшее в России– лучшее в России
По итогам работы за 2022 год региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Чувашской Республике заняло первое место по Российской Федерации.

ВАЖНО

Расселение - 2023 Расселение - 2023 

Социальные Социальные 
выплаты выплаты 
проиндексируютпроиндексируют

26 января в Государ-
ственной Думе состоялось 
заседание Президиума 
Центрального совета пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, кото-
рое провел председатель 
СРЗП Сергей Миронов. 
На заседании были под-
ведены итоги работы 85 
региональных отделений 
партии.

Чувашское региональ-
ное отделение на засе-
дании Президиума Цен-
трального совета партии 
представлял депутат Гос-
совета Чувашии Сергей 
Семенов. И это неслучай-

но. Как мы уже сообщали, 
местное отделение пар-
тии в Новочебоксарске, 
которым руководит Сер-
гей Семенов, по итогам 
общепартийного конкур-
са «Авангард справедли-
вости» завоевало первое 
место и гран-при в раз-
мере 100 тысяч рублей в 
категории «Местные от-
деления, действующие 
на территории городских 
округов и ЗАТО (за исклю-
чением столиц субъектов 
РФ)». Денежную премию в 
размере 50 тысяч рублей 
в той же номинации полу-
чило местное отделение 

партии в Канаше (пред-
седатель Надежда Карги-
на).

Лидер партии Сергей 
Миронов вручил Сергею 
Семенову диплом и по-
желал Чувашскому ре-
гиональному отделению 
дальнейших успехов. В 
свою очередь Сергей Се-
менов заверил Сергея Ми-
ронова, что члены партии в 
Чувашии сделают все воз-
можное, чтобы повысить 
эффективность работы, 
продолжат защищать ин-
тересы граждан и отста-
ивать принципы социаль-
ной справедливости. 

Это значимое событие мы попросили 
прокомментировать депутата Госдумы, 
председателя регионального отделения 
партии в Чувашии Анатолия Аксакова:

– Конкурс проводился по 12 номинаци-
ям. По 11 номинациям наше региональное 
отделение получило максимальное количе-
ство баллов. Это большое достижение. Я 
от души поздравляю коллег по партийной 
работе, членов, активистов партии, а также 
наших сторонников с этой замечательной 
победой. У нас в региональном отделении 
есть негласный девиз: «Дорогу осилит иду-
щий». Очередной успех чувашских партий-
цев – лишнее подтверждение правильности 

этих слов. Но почивать 
на лаврах рано. Да, 
подниматься в гору 
трудно, но еще труд-
нее удерживаться на 
вершине. Теперь с нас, 
как с лидеров, и спрос 
будет особый как со 
стороны руководства 
партии, так и со сторо-
ны граждан. Защищать 
интересы жителей Чу-
вашии – это наш долг и 
обязанность. Впереди у 
нас много работы, много задач. Я уверен, 
мы с ними справимся. Только вперед! Ма-
лалла анчах!

«Проблему проживающих в аварийном 
жилье граждан в каждом муниципалитете 
держим на особом контроле, – сказал глава. 
– За 2019-2021 годы из 121 ветхого аварийного 
жилья мы переселили 319 граждан, расселе-
ны почти 5 тысяч квадратных метров аварийно-
го жилья. На 2022-2023 годы наша задача про-
вести данные работы в 291 жилом помещении 
— это 34 аварийных дома общей площадью 
чуть более 10 тысяч квадратных метров. Все 
подготовительные мероприятия проведены, 
соответствующие контракты заключены. На 
все эти цели предусмотрено более полумил-
лиарда рублей. То есть финансовая обеспе-
ченность есть, необходимо теперь только все 
это организовать и выполнить все предусмо-
тренные задачи».

Олег Николаев напомнил, что действующая 
программа рассчитана до конца 2024 года, 
но в планах завершить все работы досрочно 
– уже в этом году. Затем начнется новый этап 
программы по жилью, которое признано ава-
рийным до 1 января 2021 года. Она коснется 
порядка 4 600 жителей 242 аварийных домов 
площадью почти 80 тыс. кв. м.

В следующую программу попадают жите-
ли Шумерли, Алатыря, Козловки, Мариинского 
Посада, возможны и другие населенные пун-
кты.

Это ежемесячная денежная выплата тру-
женикам тыла военных лет, ветеранам труда, 
реабилитированным лицам и лицам, при-
знанным пострадавшими от политических 
репрессий, ветеранам труда Чувашии, возна-
граждение приемным родителям, ежемесяч-
ная денежная компенсация расходов на со-
держание ребенка.

Индексация коснется 142 тысяч жителей ре-
спублики, в том числе 123 тыс. ветеранов тру-
да, а также 480 тружеников тыла, 552 реаби-
литированных лиц, 1 044 приемных семей, 954 
патронатных воспитателей и 953 приемных 
родителей (опекунов и попечителей). 

На эти цели из республиканского бюджета 
будет выделено около 90 млн рублей.

Проиндексированные выплаты будут пере-
числены уже в феврале.

Глава Чувашии Олег Николаев провел 
совещание с главами муниципалитетов 
по досрочному завершению программы 
переселения из жилья, признанного 
аварийным до 1 января 2017 года.

На заседании правительства Чувашии 
приняты постановления об индексации 
девяти региональных социальных выплат.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —

ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО
ЗАЩИТНИКИ ОТЕЧЕСТВА

ПОБЕДА 

Настоящий СпартакНастоящий Спартак

Чемпион России живет Чемпион России живет 
в Новочебоксарскев Новочебоксарске

Недавно Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Чувашской Республике пополнилось еще одним членом – Спартаком Мышкиным 
из Яльчикского района. Партбилет он получил из рук председателя Комитета 
Госдумы России по финансовому рынку, руководителя регионального отделения 
партии Анатолия Аксакова.

Друзья и коллеги по партийной работе тепло поздравили новочебоксарца Виктора 
Пачалкина с победой на чемпионате России по пауэрлифтингу. 

В Нижнем Тагиле про-
ходил чемпионат России 
по пауэрлифтингу среди 
ветеранов, организован-
ный Федерацией пау-
эрлифтинга России. По 
итогам соревнований в 
своей весовой категории 
первое место и звание 
чемпиона России заве-
вал активный член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, генераль-
ный директор ООО «Ново-
лифт» из Новочебоксар-
ска Виктор Пачалкин. 

По этому поводу в офи-
се местного отделения 
партии в Новочебоксар-
ске прошла встреча с 
чемпионом. Друзья и кол-
леги по партийной работе 
тепло поздравили Виктора 
Алексеевича с победой и 
пожелали ему новых спор-
тивных достижений.

– Виктор Алексеевич – 
один из активных членов 
партии, – прокомменти-
ровал это радостное со-
бытие депутат Госсовета 
Чувашии, председатель 
местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Новочебоксарске Сер-
гей Семенов. – Он по-
зитивный, ответственный 
и целеустремленный 
человек, ведущий здо-
ровый образ жизни. Ему 
61 год, а он до сих пор 
активно занимается 
спортом. И таких людей 
в нашем местном от-

делении немало. Взять 
хотя бы Юрия Беднова, 
депутата НГСД от на-
шей партии. Несмотря 
на солидный возраст, он 
активно занимается с 
юными авиамоделиста-
ми. Члены кружка авиа-
моделистов не раз ста-
новились призерами на 
различных региональ-
ных и общероссийских 
соревнованиях. Именно 
на таких подвижниках – 
неравнодушных, креа-
тивных, оптимистически 
настроенных – держит-
ся наша организация, 
которая, напоминаю, 

заняла в России 
первое место в 
общепартийном 
конкурсе «Аван-
гард справедли-
вости».

В начале апреля про-
шлого года Спартак Мыш-
кин, оставив дома жену и 
пятилетнего сына и запи-
савшись добровольцем 
для отправки в зону СВО, 
выехал в Чеченскую Респу-
блику. Там его зачислили в 
батальон «Ахмат». После 
10-дневной учебы и раз-
личных тренировок отряд 
отправили в Донецкую На-
родную Республику. Но-
вое пополнение командо-
вание бросило на самый 
горячий участок фронта – 
под Мариуполь. 

– Сначала нас опреде-
лили в резерв, – вспомина-
ет Спартак. – Мы в запасе 
простояли около недели. 
Потом нам на построении 
сказали, чтобы желающие 
добровольно участвовать 
в штурме Мариуполя сде-
лали шаг вперед. Из строя 
нас вышло около пятиде-
сяти человек.

– Мы вошли в город, 
– продолжает Спартак. – 
Меня удивили масштабы 
разрушений. Фактически 
не было ни одного цело-
го дома. Но больше всего 
меня поразили могилы, 
наспех вырытые во дворах 
прямо на детских игровых 

площадках. Пока мы до-
бирались до штаба, не-
сколько раз попадали под 
минометный обстрел. В 
тот же день мы вступили в 
бой.

– Ты там не встретил 
земляков?

– Встретил, причем в 
первом же бою. Моим 
земляком оказался стар-
ший лейтенант, танкист 
Володя Сергеев. Он из Ур-
марского района, из села 
Батеево. Мы на радостях 
обнялись. Он сильно нам 
помог. На картах объяснял, 
как лучше штурмовать, где 
заминировано. Поддержи-
вал наши атаки танковым 
огнем, подвозил боепри-
пасы, воду, продукты пи-
тания, а обратно забирал 
«двухсотые» и «трехсотые». 
Не хочу показаться пафос-
ным, но он сражался ге-
роически. К сожалению, 
Володя погиб через не-
сколько дней, 8 мая, спа-
сая свой экипаж. В честь 
него 22 февраля в Батеево 
будут проводиться лыжные 
гонки, ведь Владимир был 
кандидатом в мастера 
спорта по лыжам. Мы с 
депутатом Госсовета Чува-
шии Сергеем Семеновым 

обязательно по едем на эти 
соревнования. 

– А когда тебя ранило?
– При штурме админи-

стративного здания «Азов-
стали» в Мариуполе, – от-
вечает Спартак, поправляя 
раненую руку. – Меня 
спас чеченский боец Мов-
сар. Он при этом тоже по-
лучил ранение.  Сначала 
снайперская пуля попала 
в мою левую руку, а потом 
осколком зацепило ногу. 
Рана на ней зажила, а вот 
с рукой были проблемы. Я 
сменил 12 госпиталей, пе-
ренес три операции. 

Хотя Спартак пока ни-
где не работает, так как 
все еще продолжает ле-
читься, но он ни минуты не 
сидит без дела. 

– Занимаюсь организа-
цией гуманитарной помо-
щи раненым, участникам 
СВО и жителям освобож-
денных областей Украи-
ны, – говорит Спартак. – 
Это решение пришло не 
спонтанно. Дело в том, что 
еще до моего отъезда в 
зону боевых действий мы 
с мамой собирали и от-
правляли бойцам подар-
ки: белье, одежду, про-
дукты питания. И вот когда 

я с ранением первый раз 
попал в госпиталь, мне во-
лонтеры принесли такой 
подарок. Я снял грязную, 
окровавленную одежду и 
надел чистое белье. Это 
было так приятно! Я пред-
ставил, как, наверное, об-
радовались и те бойцы, 
которые получили наш 
собранный с мамой по-
дарок. Я уже вместе с де-
путатами Чебоксарско-
го городского Собрания 
Сергеем Муравьевым и 
Федором Степановым 
несколько раз съездил с 
подарками к раненым в 
госпитали, беженцам с 
Украины, а на днях соби-
раемся с такой же мис-
сией выехать в Донбасс. 
Все эти акции стали воз-
можны только благодаря 

Анатолию Геннадьевичу 
Аксакову. Ему от всех нас 
– участников СВО – за это 
большое спасибо!

Алексей Кряжинов

«…Еще до 
моего отъезда 
в зону боевых 
действий 
мы с мамой 
собирали и 
отправляли 
бойцам 
подарки: 
белье, одежду, 
продукты 
питания». 

Именно на таких 
подвижниках ... 
держится наша 
организация.
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —

ЗА ПРАВДУ!ЭКОЛОГИЯЭКОЛОГИЯ

Расплата за прогресс 
СИТУАЦИЯ

«БЫТОВУХА»
Несколько лет назад 

в целях улучшения ситу-
ации с твердыми ком-
мунальными отходами в 
республике создали спе-
циальную службу – МВК 
«Экоцентр». После этого 
положение действительно 
намного улучшилось. 
Появились контейнеры 
во всех населенных 
пунктах, жители нача-
ли платить за сбор и 
утилизацию ТКО. Нам, 
жителям Моргаушско-
го района, говорили, 
что теперь отходы бу-
дут возить на мусоро-
перерабатывающее 
предприятие. Прошло 
немало лет, но все 
собираемые бытовые от-
ходы по-прежнему выво-
зятся на полигон около 
д. Ивановка. Это при-
скорбно, потому что на 
месте полигона можно 
было бы построить объек-
ты для отдыха и улучшения 
здоровья наших горожан, 
но увы…

Сбор, вывоз и пере-
работка ТКО – проблема, 
можно сказать, глобаль-
ная. Ее решение – пре-
рогатива правительства и 
местных властей. Но есть 
«мелочи», игнорирование 
которых может обойтись 
дорого.

…Условия жизни про-
стого сельского человека 
сегодня неплохие. Почти 
во всех домах есть при-
родный газ, водопровод. 
Но у большинства – вы-
гребные ямы, куда сбра-
сываются все нечистоты 
с использованием мно-
жества различных хими-
ческих препаратов. Эти 
нечистоты просачивают-
ся в почву и попадают в 
грунтовые воды, которые 
подпитывают родники, 
колодцы и артезианские 
скважины. К сожалению, 
в целях обеззараживания 
нечистот сельчане не ис-
пользуют специальные 
биосредства, а предпо-
читают «химию». 

За бытовые удобства, 
за комфорт надо платить. 
Возьмем, к примеру, та-
кой повседневный про-
цесс как мытье посуды. 
Прежде домохозяйки для 
этой цели применяли хо-
зяйственное мыло или, в 
крайнем случае, питье-
вую соду. А теперь вме-
сто них пользуются «Fairy» 
и прочими химическими 
средствами. В больших 
городах эта проблема не 
столь остра, потому что 

канализационные стоки, 
прежде чем попасть в 
реки, проходят биологи-
ческую очистку. А в дерев-
нях? Об этих вопросах я 
неоднократно писал и в 
районную газету, но, к со-
жалению, отклика не уви-
дел.

ХОЗЯЙСТВО, 
ПРИРОДА, 
ЗДОРОВЬЕ                                          

Сегодня успехи в сель-
ском хозяйстве очевидны. 
Но за счет чего достигнуто 
изобилие? 

Грубое нарушение 
системы обработки по-
чвы, борьбы с болезнями 
и вредителями растений, 
а также с сорной рас-
тительностью приводит к 
беспорядочному исполь-
зованию средств за-
щиты растений и на-
носит непоправимый 
ущерб природной 
среде. Из-за дорого-
визны минеральных 
удобрений на многих 
сельхозпредприяти -
ях и КФХ нарушает-
ся требование по их 
сбалансированному 
применению. В ос-
новном предпочтение 
отдается азотным удо-
брениям, что в конечном 
итоге может повлиять на 
здоровье людей.

Неважно у нас обстоят 
дела и в лесном хозяйстве. 
Из-за того, что не прово-
дятся санитарные рубки, 
леса завалены валеж-
ником, который является 
рассадником вредите-
лей.  Они повреждают все 
новые и новые деревья. 
Леса надо беречь, они – 
легкие природы и должны 
служить нашим детям и 
внукам. 

Здоровье людей силь-
но зависит от качества 
продуктов питания. Сегод-
ня мы с грустью вынужде-
ны признать, что прежде, 
то есть в советское время, 
они были вкуснее и без-
опаснее. Представители 
старшего поколения пом-
нят, как раньше в мага-

зинах пахло колбасой. А 
сейчас? Да, прилавки за-
валены свининой и куря-
тиной, но их качество тоже 
оставляет желать лучшего, 
так как эта продукция вы-
ращена в основном на 
антибиотиках и различ-
ных химических стимуля-
торах роста. Подобное 
происходит и в производ-
стве яиц. Справедливости 
ради надо сказать, что 
при производстве говяди-
ны биодобавки исполь-
зуются пока меньше, но 
она – зачастую через по-
средников – поставляет-
ся за пределы республи-
ки, а потому цена на этот 
вид мяса у нас постоян-
но растет.

КАК ЗАЙЦЫ?
А теперь давайте вый-

дем из магазина и взгля-
нем на природу. Сразу 
можно заметить, что птиц 
стало меньше. В дерев-
нях почти не осталось га-
лок, воробьев, которых в 
прежние времена было 
много. А в нашей мест-
ности за последние 10-15 
лет не стало зайцев. В бы-
лые времена они устра-
ивали набеги на наши 
сады, повреждали ябло-
ни, а теперь не увидишь 
даже их следов. Я все 
время думал, куда же 
они подевались. Разга-
дать загадку мне помог 
один товарищ из сосед-
него Горномарийского 
района Республики Ма-

рий Эл. Оказывается, зай-
цев истребили ферме-
ры, которые выращивают 
капусту. Чтобы капуста 
была чистой и имела хо-
роший товарный вид, они 
обрабатывают эту культу-
ру ядами сверх всех до-
пустимых норм. А зайцы 
предпочитают капусту, и 
это предпочтение стоило 
им жизни.

Природа и человек 
должны существовать в 
гармонии. И если мы не 
будем соблюдать эти тре-
бования, можем исчез-
нуть – конечно, не дай бог 
– как эти зайцы.

Петр Воробьев, 
ветеран труда, 

Моргаушский район

Прошло немало 
лет, но все 
собираемые 
бытовые отходы 
по-прежнему 
вывозятся на 
полигон около 
д. Ивановка.  

В основном 
предпочтение 
отдается азотным 
удобрениям, 
что в конечном 
итоге может 
повлиять 
на здоровье людей.

Сегодня мы много рассуждаем об охране природы 
или, как теперь принято говорить, об экологии: этот 
вопрос становится все более острым. Казалось бы, с 
развитием технологий решение проблемы сохранения 
окружающей среды не должно составлять особую 
трудность, тем не менее вопросов еще много.  

3

Как известно, региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Чувашской 
Республике уже несколько лет занимается реали-
зацией проекта «ЭкоСреда», направленного на со-
хранение окружающей среды. Во многом именно 
благодаря активности руководителя проекта Нико-
лая Григорьева удалось выявить сотни фактов загряз-
нения природы и нарушений закона об экологии. 
Лишнее тому подтверждение – очередная новость.  

11 января на страницах «ЭкоСреды» в ВК появи-
лись фотоснимок и запись на стене: «Сообщение 
от активиста проекта из Канашского района: «…Ка-
нашский район, село Тобурданово. Не вывозят му-
сор две недели. Новый перевозчик работает халат-
но. Во многих местах села такой бардак».

Буквально на следующий день появилось со-
общение от администрации района, что 12 января 
весь мусор был вывезен. 

ВДОГОНКУ

Вмешалась «ЭкоСреда»
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —

ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я СОЦИУМ
КУЛЬТУРА

СИТУАЦИЯ

Вопрос культуры должен решиться положительноВопрос культуры должен решиться положительно

По следам пожараПо следам пожара

Неожиданный оборот приняло, казалось бы, 
рутинное мероприятие, проведенное недавно 
в Чебоксарской горадминистрации.    

В Большом зале про-
шло, как было заявлено 
официально, отчетное 
совещание по вопросу 
подведения итогов работы 
подведомственных учреж-
дений культуры города Че-
боксары в 2022 году и за-
дачах на 2023 год. 

Совещание началось в 
традиционном духе. С до-
кладом выступила началь-
ник управления культуры и 
развития туризма админи-
страции города Чебокса-
ры Людмила Маркова. В 
выступлении, как это при-
нято, она поделилась пла-
нами работы управления 
на текущий год и опре-
делила основные задачи, 
призванные создать ком-
фортную среду для детей 
в сфере дополнительного 
образования и укрепить 
материально -техниче -
ские базы учреждений 
культуры. На 2023 год за-
планированы ремонтные 
работы в ДК им. Хузангая, 
капитальный ремонт в Ме-
мориальном комплексе 
«Победа», открытие ново-
го модернизированного 
пространства в библио-
теке им. Л. Агакова. Ак-
туальной также является 
проблема разработки 

проектно-сметной до-
кументации для рекон-
струкции ДК «Салют».

В докладе была от-
мечена работа ряда 
учреждений культуры, в 
частности, ДК «Салют», 
Объединения библио-
тек города Чебоксары, 
Городского детского 
парка им. А.Г. Никола-
ева, Чебоксарской дет-
ской школы искусств № 
1 и Управления финан-
сово-производственного 
обеспечения муниципаль-
ных учреждений культуры 
Чебоксар за прошлый год. 
Однако Сергея Муравье-
ва, депутата ЧГСД, руко-
водителя Центра защиты 
прав граждан СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, отчет 
удовлетворил не полно-
стью.

– Во время обсуждения 
доклада мне пришлось 
в очередной раз поднять 
вопрос о строительстве 
многофункционального 
культурно-развлекатель-
ного центра в Заволжье, 
– сказал он нашему кор-
респонденту. – Раньше в 
Заволжье действовали три 
клуба. Но в 2017 году они 
были признаны аварийны-
ми и в ходе так называе-

мой оптимизации учреж-
дений культуры закрыты. И 
жители Заволжья остались 
без очага культуры. К кому 
они только не обраща-
лись, но все было беспо-
лезно. Тогдашним респуб-
ликанским и городским 
властям было наплевать 
на их нужды.

– Кажется, в это дело вы-
нужден был вмешаться и 
Олег Николаев?

– Да. По моему совету 
жители Заволжья несколь-
ко лет назад обратились 
с коллективным письмом 
к Олегу Алексеевичу Ни-
колаеву как к депутату 
Госдумы России. Олег 
Алексеевич попросил 
меня взять под контроль 
решение этого вопроса. 
Несмотря на все трудно-
сти, нам удалось разра-

ботать проектно-сметную 
документацию для строи-
тельства центра и в конце 
прошлого года получить 
положительную экспер-
тизу. Казалось, теперь воз 
сдвинется с мертвой точ-
ки: земля есть, документы 
оформлены, но все оста-
валось по-прежнему.

– А в чем загвоздка?
– На заседании выяс-

нилось, что теперь, ока-
зывается, денег нет. На 

совещании руководитель 
Минкультуры Чувашии 
Светлана Каликова на мой 
вопрос о финансирова-
нии ответила, что город 
якобы не хочет выделять 
деньги. Глава админи-
страции Чебоксар Денис 
Спирин, в свою очередь, 
ссылается на Минфин Чу-
вашии. А ведь, по большо-
му счету, для города эта 
сумма – где-то в районе 
34-36 миллионов рублей – 
не является неподъемной. 
Я прямо спросил: «Не-
ужели нельзя найти такую 
сумму?». Словом, догово-
рились так: в ближайшее 
время стороны встретятся 
с министром финансов 
Михаилом Ноздряковым, 
чтобы решить этот вопрос. 
Выполнение поручения 
Олега Алексеевича Нико-
лаева я по-прежнему буду 
держать на контроле.   

Наш корр. 

На снимках: 
Сергей Муравьев и ди-

ректор муниципального 
бюджетного учреждения 
культуры «Централизо-
ванная клубная система 
города Чебоксары» Свет-
лана Балыбердина об-
суждают проект МФЦ, ко-
торый должен появиться в 
Заволжье.

Таким будет новый очаг 
культуры.

Городские власти приняли 
экстренные меры по расселе-
нию жильцов, оставшихся без 
крова и имущества. В течение 
двух-трех дней были развернуты 
пункты временного размеще-
ния в гостинице Центра маун-
тинбайка и в соседнем здании 
– общежитии Чебоксарского 
техникума строительства и го-
родского хозяйства. 

Кроме того, для погорель-
цев организовали бесплатное 
трехразовое горячее питание, 
а чуть позже стали выплачивать 
каждому компенсации в раз-
мере 10 тысяч рублей. Казалось, 
сделано немало, но не все 
жильцы довольны. Некоторые 
записались на прием к депута-
ту Госдумы Анатолию Аксакову, 
на котором высказали претен-
зии в адрес городских властей. 
Вместе с Анатолием Геннадье-
вичем жалобы выслушали глава 

администрации Чебоксар Де-
нис Спирин и депутат ЧГСД Фе-
дор Степанов. 

Выяснилось, что жильцы в ос-
новном недовольны условиями 
проживания в маневренном жи-
лом фонде, куда их планируют 
переселить. Ситуация усугубля-
ется и тем, что людям предлагают 
жилье в других микрорайонах. 
Особенно это не устраивает ро-
дителей, чьи дети посещают дет-
ские сады и школу. 

– Мы жили в центре города, 
рядом с колхозным рынком, 
– жаловалась женщина, с ко-
торой встретился автор этих 
строк. – У нас дочь ходит в дет-
сад, сын – пятиклассник. Все 
рядом, и садик, и школа. Теперь 
нам предлагают переехать в 
юго-западный микрорайон. Но 
как оттуда везти детей в садик и 
школу? Как их забирать?                 

Чтобы минимизировать бы-
товые неудобства погорель-
цев, горадминистрация мак-
симально быстро развернула 
восстановительные работы. 
Сегодня они здесь идут полным 
ходом. На всех этажах замене-
ны электропроводка и электро-
щиты. Продолжается восста-
новление систем канализации, 
водоснабжения и отопления. По 
словам ремонтников, опреде-

ленную трудность представляет 
лишь демонтаж плит перекры-
тий, потому что эта операция за-
тронет всю конструкцию дома. 
Но так или иначе, по заверению 
строителей, к началу лета дом 
полностью будет готов  к повтор-
ному заселению.

Надо отметить, не все этажи 
пострадали. На верхних этажах 
квартиры и имущество остались 
целыми. Чтобы не допустить ма-
родерства, в подъезде дежурят 
полицейские. И именно они ис-
пытывают максимум неудобств. 
В их распоряжении лишь один 
старый стул. Полицейские вы-
нуждены круглосуточно нести 
дежурство в строительной пыли, 
холоде, не смыкая глаз даже но-
чью. Неужели нельзя было хоть 
как-то оборудовать этот пост? 
Разве трудно обеспечить стра-
жей порядка мало-мальски 
пригодной тепловой пушкой?

Кстати, о полиции. По ин-
формации МВД по ЧР, предо-
ставленной редакции нашей 
газеты, факты неоднократных 
обращений жильцов с жало-
бами на виновника пожара, ко-
торый вел асоциальный образ 
жизни, подтвердились. По этим 
фактам начата служебная про-
верка.

Алексей Дубов

Не успели отгреметь 
новогодние салюты, как 
Чувашию облетела печальная 
весть: в Чебоксарах, в доме 
№ 29 по улице Шевченко, днем 
5 января произошел пожар. 
Пострадал 21 человек, а 
19-летняя девушка скончалась 
от ожогов и отравления 
угарным газом.
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —

ЗА ПРАВДУ!СОЦИУМ

НАСУЩНОЕ

В Атратский дом-интернат, 
о котором был опубликован 
материал в прошлом номере 
газеты, депутат Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков съездил 2 февраля. 
Разговор с руководством шел о 
текущих делах и проблемах. 

За капитальный ремонт мы начали платить в 2014 году, споры и недовольство не утихают до сих пор. И 
это более чем понятно: граждане страны никак не могут убедить власть, что этот взнос, во-первых, 
очень неоднозначный, а во-вторых, повышение тарифа, мягко говоря, толкового обоснования 
не имеет. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ все эти долгие 9 лет последовательно отстаивала 
интересы граждан и пыталась вразумить власть, однако единороссам дела нет до таких «мелочей», 
как насущные проблемы населения, у них думы поважнее – повышение тарифов, например.

Сергей Миронов: 
потеря контроля над 
ростом жилищных 
расходов россиян 
грозит социальным 
взрывом.

Лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Ми-
ронов в очередной раз резко вы-
сказался на эту тему. Он заявил, 
что региональные власти при 
попустительстве правительства 
устроили «вакханалию жилищ-
но-коммунальной инфляции».

«Плата за капремонт не от-
носится к оплате коммунальных 
услуг, федеральный центр, в от-
личие от тарифов ЖКХ, индекса-
цию взносов здесь не регулиру-

ет. Впрочем, власти в регионах 
легко обходят ограничения по 
«коммуналке». Что же касает-
ся платы за капремонт, которую 
они устанавливают по своему 
усмотрению, то здесь местные 
начальники пустились во все 
тяжкие», – считает депутат. Ведь 
есть регионы, в которых плата за 
капремонт выросла на 10-17%. 
А в Свердловской области ин-
дексация составила 40%. Неко-
торые региональные министры 

говорят, будто повышение платы 
за капремонт – это требование 
федерального законодатель-
ства. Сергей Миронов заявляет, 
что «никакого обязательства по-
вышать тарифы на капремонт в 
федеральном законодательстве 
нет». А региональные чиновники 
зачастую весь негатив перекла-
дывают на центр, а позитив при-
писывают себе. 

И еще об одном аспекте вы-
сказался Сергей Миронов:

«Рост взносов на капремонт 
объясняют резким подорожа-
нием стройматериалов. Но по-
чему же власть и в центре, и на 
местах ничего не сделала для 
обуздания цен? Ну, конечно, они 
же не могут вмешиваться в ры-
ночные отношения! А когда надо 
залезть в карман к гражданам, 
тут чиновники не церемонятся. 
Никакой рост пособий не воз-
местит эти потери. Пока либе-
ральная экономическая полити-
ка остается неизменной, любые 
перемены в политике социаль-
ной не достигнут цели».

Капитальная вакханалияКапитальная вакханалия
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ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

О ЖИТЬЕ-БЫТЬЕ

Возраст обитателей интерна-
та – от 18 лет, но в основном 

это возрастные люди или с различ-
ными заболеваниями, в том числе 
и инвалиды I и II групп, не способ-
ные себя обслуживать или оказав-
шиеся в тяжелой жизненной ситу-
ации. Проживают и судимые, их 30 
человек. 

Дом-интернат располагается 
на большой территории. Это такой 
своеобразный городок с крепким 
собственным хозяйством.

Когда не знаешь, как органи-
зовано такое житье-бытье, пред-
ставляешь беспросветные серые 
будни с как будто замершим вре-
менем: все уныло и однообразно. 
И приятно удивляешься, если ви-
дишь, что это совсем не так.

Во-первых, обитатели интерна-
та заняты посильным трудом. Это 
работа на полях, а их за террито-
рией два, в теплице, сбор урожая, 
помощь в благоустройстве и др. 
Люди выполняют такую работу с 
удовольствием. «Лиши их ее, – го-

ворит Ольга Владимировна, 
– и для них это будет наказа-
ние». 

Во-вторых, в свободное 
время опекаемые занима-
ются любимым делом – рису-
ют, выкладывают картины из 
мозаики, делают вазы и цветы 
из кусочков цветной бумаги… 
Словом, хобби здесь привет-
ствуется. «Бывает, не успеваю 
наборы для рукоделия по-
купать, – рассказывает Лев 
Михайлович. – Наши ребята 
очень быстро все делают».

– 
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Живой уголок по-
явился внепланово. 

Года три назад на террито-
рию забежали собаки. Их, 
видимо, охотники в лесу 
оставили. Сердобольные 
обитатели стали бедо-
лаг подкармливать. Так и 
живут сейчас на старой 
ферме, рядом для них 
сделали будки. Обитате-
ли интерната рады, с удо-
вольствием ходят кормить 
собак.

В теплице сажают 
огурцы, помидоры, 

перец. Эти овощи и цве-
точную рассаду выращи-
вают сами.

За территорией интерната – два 
поля, на них сажают картошку, 

капусту, тыкву, кабачки. Есть два сада с 
яблонями. В этом году яблок насушили 
столько, что сухофрукты не придется по-
купать до июня, а свежие до зимы ели.

В-третьих, радость в душу при-
носят всевозможные меропри-

ятия, праздники, концерты, поездки, 
дни рождения, с которыми обязатель-
но поздравляют. 
Как ни описывай жизнь в интернате, 

все слова кажутся сухими и мало о чем 
говорящими. Но когда хотя бы смотришь 
на фото, понимаешь, насколько это 
пронзительно: жизнь обделенных людей 
здесь стараются украсить по максиму-
му. На вопрос о простой работе дирек-
тор ответила коротко: «Это не работа. 
Это жизнь».

К

Это не работа. Это жизньЭто не работа. Это жизнь

Зайти в жилые комнаты и поговорить с обитателями не удалось – 
нам объяснили, что накануне пришел документ, запрещающий туда 
доступ посторонним. Поэтому сейчас можно написать только о том, 
что рассказали директор учреждения Ольга Скобеева и начальник 
хозяйственной части Лев Власкин. 
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Ч У В А Ш И Я

Анатолий Аксаков встретился Анатолий Аксаков встретился 
с театральными деятелями с театральными деятелями 

В ПАРТИИПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

В рамках региональной недели депутат Госдумы 
Анатолий Аксаков встретился с руководителями 
ведущих театров республики.

5

Разговор шел о разви-
тии театрального ис-

кусства в Чувашии. Каждый 
выступающий благодарил 
депутата за помощь и под-
держку. Директор Чуваш-
ского драмтеатра, заслу-

женный работник культуры 
Чувашии Юрий Владимиров 
рассказал, что именно во 
многом благодаря поддерж-
ке Аксакова в прошлом году 
с большим успехом прошли 
гастроли театра в Республи-

ке Башкортостан и Тюмен-
ской области.

Директор Чувашского 
государственного театра 
юного зрителя им. М. Се-
спеля Елена Николаева за-
тронула вопрос о рекон-
струкции здания театра, 
который размещается в 
бывшем кинотеатре.

Есть чем гордиться и Чу-
вашскому эксперимен-
тальному театру драмы. 
Здесь работают над тем, 
чтобы вовлекать ребят в мир 
театра с детсадовского воз-
раста.

Анатолий Аксаков ска-
зал, что нынешний год для 
театральных деятелей – 
особенный. Необходимо 
провести комплекс ме-
роприятий, посвященных 
175-летию со дня рождения 
великого просветителя Ива-
на Яковлевича Яковлева, 
а также по увековечению 
памяти народной артистки 
СССР Веры Кузьминой, ко-
торая в этом году отметила 
бы свой вековой юбилей.

МЕЧТЫ В ХОЗЯЙСТВЕ
Начальник хозяйственной части Лев Михай-

лович Власкин – человек жадный. В хорошем 
смысле, конечно. Когда у него попросили ста-
рые окна, он был краток: «Я и гвоздя не дам» – 
и установил их на резервную котельную. У него 
ничего не пропадает, любому старью находит-
ся толковое применение: бывшие в употреб-
лении стройматериалы, трубы, доски, да что 
угодно – все где-то используется, даже картон-
ные коробки аккуратно сложены и ждут своего 
нового назначения. Лев Михайлович хозяйствует 
профессионально и увлеченно, директор гово-
рит, что без него ничего не смогла бы.

А директор Ольга Владимировна Скобеева 
– мечтатель. Голова ее полна мечтами, но нуж-
ными и очень практичными. Надо оборудовать 
площадку с навесом между теплицей (которая 
тоже требует ремонта) и пятым корпусом, по-
ставить там столики, качели для инвалидов-ко-
лясочников, тогда и лежачих больных в хорошую 
погоду можно будет прямо на кроватях выво-
зить на площадку – дышать свежим воздухом 
и радоваться солнцу. Экспертиза этого проек-
та скоро завершится. Бывшую столовую нужно 
переоборудовать в клуб, ведь среди обитателей 
интерната есть свои артисты, свои таланты.

На второй половине старой фермы плани-
руется разместить цех бетонных изделий. Тер-
ритория у интерната огромная, для ее благо-
устройства необходима плитка, и тратить на 
нее деньги нецелесообразно.

Вот так и работают: директор руководит всем 
процессом и мечтает – начхоз осуществляет 
мечты.

О ПРОБЛЕМАХ
Интернет в доме-интернате есть, но он то 

тормозит, то виснет. Нужно оптоволокно, а это 
удовольствие не из дешевых – 700 с лишним ты-
сяч рублей. 

Из трех водонапорных башен работают две. 
В одной, где самая чистая скважина и, говорят, 
самая хорошая вода, давным-давно утопили 
несколько насосов. Надо либо достать их, либо 
сделать рядом новую скважину. Специалисты 
приезжали, объясняли проблему – но она и так 
известна, предлагали сделать анализ – но в 
этом нет необходимости. Надо понять, можно 
ли вытащить насосы. 

ЕСТЬ НАДЕЖДА
Игорь Моляков уже сходил к руководителю 

республиканского Минтруда и поговорил обо 
всех проблемных вопросах дома-интерната. 
Министр Алена Елизарова сообщила о планах 
войти в соответствующую федеральную про-
грамму, переговоры с федеральным центром 
ведутся.

А в Минфине Чувашии идет подготовка к пер-
вому уточнению республиканского бюджета на 
2023 год. Уже представлены заявки на выделе-
ние дополнительных бюджетных средств.

«Традиционно каждую из заявок мы деталь-
но оцениваем – проверяем обоснованность 
и расчеты, учитываем социальную значимость 
проектов и предполагаемый экономический 
эффект. Затем обсуждаем все позиции с 
представителями министерств и ведомств», – 
сказал министр финансов Михаил Ноздряков.

Хотелось бы, чтобы в список попал и Атрат-
ский дом-интернат. Надеемся, что правитель-
ство не будет против.

ВДОГОНКУ
Но действительно, оказывается, не быва-

ет той бочки меда, к которой не прилагалась 
бы ложка дегтя. На днях поступило еще одно 
сообщение об интернате, но писать о нем мы 
пока не будем.

Это не работа. Это не работа. 
Это жизньЭто жизнь

А 27 января в Чуваш-
ском государствен-

ном академическом дра-
матическом театре им. 
К. Иванова прошел торже-
ственный вечер, посвящен-
ный 105-летию этого учреж-
дения культуры. Участников 
и коллектив театра привет-
ствовали глава Чувашии 
Олег Николаев и председа-
тель Комитета Госдумы по 
финансовому рынку Анато-
лий Аксаков.

Парламентарий вручил 
благодарственные письма 
наиболее отличившимся 
артистам.

На этот раз прием получился темати-
ческим. На него пришли в основном 

члены семей участников СВО, призванных в 

ходе частичной мобилизации. Они, по сло-
вам Игоря Молякова, озабочены тем, что 
сбор гуманитарной помощи ведется не 
централизованно, а сразу в нескольких ме-
стах и различными организациями и ини-
циативными группами.

Были затронуты и другие вопросы, каса-
ющиеся, в частности, льготных выплат неко-
торым категориям членов семей участни-
ков СВО.

Депутаты Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков и Сергей Семенов 
провели прием граждан в офисе 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Новочебоксарске.

Депутатский приемДепутатский прием
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Зона отдыха Зона отдыха 
для горожан для горожан 

Завидуйте ей!Завидуйте ей!

Сквер им. В.М. Скаржевского в 
Шумерле – любимое место горожан. 
В этом году он будет благоустроен.

Десятого февраля поздравления 
с вековым юбилеем принимала 
жительница Мариинского Посада, 
участница Великой Отечественной 
войны Татьяна Кирилловна Кириллова.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В Порецком – В Порецком – 
новые очистные сооруженияновые очистные сооружения
Сточные воды, отводимые в реку Меня, а потом попадающие в Суру и Волгу, они позволят 
сделать абсолютно безопасными для экологии и живых организмов. Сооружения 
построены в рамках региональной программы «Оздоровление Волги» национального 
проекта «Экология».

ЭКОЛОГИЯ БЛАГОУСТРОЙСТВО

ВЕК ПРОЖИТЬ

На радость урмаевцам На радость урмаевцам 
В селе Урмаево 
Комсомольского 
муниципального округа 
открыли отделение 
врачебной амбулатории, 
обновленное после 
ремонта.

Округа вместо районов

Глава Чувашии Олег Николаев сказал, 
что стоит задача оснастить аналогич-

ными очистными сооружениями каждый 

район республики, при этом полученный на 
примере Порецкого опыт позволит сопрово-
ждать и обеспечивать функционирование 
таких объектов на основе цифровых тех-
нологий с возможностью дистанционного 
контроля. Таким образом будут обеспечены 
высокие стандарты качества жизни людей в 
разных муниципальных образованиях.

В 2023 году будет продолжено строитель-
ство внеплощадочных инженерных сетей 
и сооружений жилого района Новый го-
род в Чебоксарах, коллектора дождевой 
канализации с очистными сооружениями, 
рекультивация шламонакопителя и шла-
моотстойника в ГУП «БОС». В перспекти-
ве – строительство станции биологической 
очистки сточных вод и сетей канализации в 
селе Комсомольское, в Ядрине и Чебокса-
рах.

Капитальный ремонт 
проведен в рамках регио-
нального проекта Чувашии 
«Модернизация первично-
го звена здравоохранения 
в Российской Федерации». 
Подрядчик ООО «Созвездие» 

выполнил ремонт на сумму 
11989,8 тыс. рублей, закупле-
на мебель на 954,2 тыс. руб-
лей.

Масштабные работы на-
чались в середине 2022 года. 
Утеплен и обшит фасад, 
установлены новые окна и 
двери, обновлены системы 
водоснабжения, отопле-
ния, канализации, проведе-
ны внутренние отделочные 
работы, заменен тепловой 
контур инженерных сетей, 
завершены сантехнические 

и электромонтажные рабо-
ты, установлен пандус для 
маломобильных групп насе-
ления, благоустроена при-
легающая территория.

В отделении врача об-
щей практики села Урма-
ево предусмотрено эф-
фективное использование 
площадей с соблюдением 
принципов «бережливой по-
ликлиники»: зона комфорт-
ного пребывания пациентов, 
удобная навигация, открытая 
регистратура.

Это городское пространство для 
прогулок станет уютнее благодаря ре-
гиональному проекту «Формирование 
комфортной городской среды» наци-
онального проекта «Жилье и городская 
среда».

В конце декабря прошлого года был 
заключен контракт на выполнение вто-
рого этапа благоустройства сквера на 
4.9 млн рублей с чебоксарской фирмой 
ООО «Инсигнис». До 20 июня 2023 года 
работы должны быть завершены.

Должно быть смонтировано осве-
щение, в том числе и на световой арке 
вдоль центральной пешеходной дорож-
ки, установлены малые архитектурные 
формы.

В этом году сквер будет полностью 
благоустроен: комплексное обществен-
ное пространство, большая зона отдыха 
с прогулочными дорожками, лавочками, 
освещением, малыми архитектурными 
формами, детским игровым комплек-
сом.Еще один позитив в Порецком – одобре-

на проектно-сметная документация на 
благоустройство села.

Проект «Порецкая мена» повторно рас-
смотрен на заседании межведомственной 

комиссии по реализации регионального 
проекта «Формирование комфортной город-
ской среды» нацпроекта «Жилье и городская 
среда» при главе Чувашии. Олег Николаев 
возвращал проектно-сметную документа-
цию на доработку. Сейчас проект одобрен и 
направлен для дальнейшей работы.

Проект благоустройства улицы Коопе-
ративной в Порецком стал победителем VI 
Всероссийского конкурса проектов созда-
ния комфортной городской среды. В плане 
– объекты архитектурно-культурного насле-
дия, благоустройство общественно-деловой 
территории и зоны индивидуальной жилой за-
стройки.

На благоустроенной улице появятся сквер 
с детской площадкой и зоной отдыха, ярма-
рочная (павильоны, кафе, торговые точки, на-
весы, цветники) и событийная (амфитеатр, 
сцена) площади, рынок (павильоны, мобиль-
ные прилавки), сквер и променад.

Татьяна Кирилловна родилась в де-
ревне Вторые Тойзи Цивильского района. 
С 1954 года живет в Мариинском Посаде. 

Юбиляру есть что вспомнить, что рас-
сказать: Великая Отечественная война, 
тяжелые послевоенные годы, 40-летний 
стаж работы – это если совсем-совсем 
коротко. 

В свои сто лет Татьяна Кирилловна 
пребывает в ясном уме и прекрасной 
памяти. Заботой и вниманием ее окру-
жают родные и близкие – две дочери, че-
тыре внука и шесть правнуков.

Газета присоединяется к поздравле-
ниям и наилучшим пожеланиям.

КСТАТИ
Население сел 
Урмаево и Токаево 
обслуживают 
врачи общей 
практики (семейной 
медицины) и 
участковый врач-
терапевт. Общая 
численность 
обслуживаемого 
населения – 3491 
человек. 
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РЕШЕНИЕ ПРОБЛЕМЫ

Издержки реконструкцииИздержки реконструкции Вытрезвители возвращаютсяВытрезвители возвращаются

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, 

помещение 2
Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ 

ГРАЖДАН 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Они хотят домойОни хотят домой
ТВОРИ ДОБРО

Мы продолжаем публиковать рассказ о собаках, 
ищущих дом и хозяев. Бедолагам повезло – их нашли 
добрые люди из Волонтерского актива «Барбоскин&». 
Осталось подобрать им дом. Кстати, все три собаки, 
чьи фото были размещены в прошлом номере газеты, 
дом уже нашли. Спасибо людям, которые их забрали!

Уважаемая редакция!
Вы периодически печатаете 

письма читателей. Не откажите в 
публикации и моего письма.

Я хочу сказать про ситуацию на 
дороге в районе бывшего кольца 
на Гражданской, теперь там ре-
гулируемый перекресток со све-
тофором. Я понимаю, что такая 
масштабная реконструкция це-
лой улицы – дело непростое, и то, 
о чем я хочу сказать, связано как 
раз с реконструкцией. Конечно, 
потом, надеюсь, проблема будет 
решена, но пока…

Пока штатная остановка перед 
бывшим кольцом имеется только 
на стороне, ведущей в центр го-
рода. На другой стороне нет ни 
павильона, ни обозначения оста-
новки. А на стороне, ведущей в 
северо-западную часть города, 
есть просто место, где останав-
ливается городской транспорт. 

Да, это временное яв-
ление, но очень уж оно не-
хорошее. Дело в том, что 
прежнего пешеходного пе-
рехода здесь сейчас тоже 
нет. И людям приходится 
перебегать дорогу между 
перекрестком и развилкой, 
расположенной ниже (фото 
прилагаю). Там сплошной 
поток машин, и надо улучить 
момент, чтобы успеть пере-
бежать, пока горит красный 
свет на перекрестке и на 
развилке. Кто успел – тот мо-

лодец, не успел – что ж, сам вино-
ват, получается.

Неужели нельзя было это ме-
сто на время реконструкции ор-
ганизовать толково и безопасно?

Кроме того, все знают, по ка-
ким тротуарам мы ходим зимой. 
Везде голый лед, лед под снегом, 
бугры и кочки. А чтобы попасть на 
этот самостийный переход, с од-
ной стороны надо спуститься по 
ледяным ступенькам. При этом 
и под ноги смотреть, чтобы не 
упасть, и за дорогой следить, что-
бы успеть перебежать. Вот такое 
пешеходное шоу с препятствия-
ми.

Спасибо, если напечатаете. И 
хочу надеяться, что городское на-
чальство примет меры и создаст 
в этом месте для горожан прием-
лемые условия.

Валентина Харитонова, 
Чебоксары 

Подбирать пьяных 
на улице стали врачи 
скорой. И люди, нуж-
дающиеся в экстрен-
ной медицинской по-
мощи, зачастую не 
могли получить ее во-
время. Конечно, есть 
случаи, когда пьяные 
граждане тоже нуж-
даются в высококва-
лифицированной 
врачебной помощи. 
Но зачастую они не 
больны, им просто 
надо проспаться.

Между тем пья-
ный человек опасен 
в социальном плане, 
может нанести вред 
и себе, и окружаю-
щим, а каждое пятое 
преступление в Рос-
сии совершается в 
пьяном виде.

Словом, жизнь по-
казала, что вытрез-
вители лишними не 

были. И в мае 2019 
года проект закона 
об их возвращении 
был внесен в Госдуму.

В Чувашии вытрез-
вители должны начать 
работу в этом году, 
сообщил глава ре-
спублики Олег Нико-
лаев. Правда, вопрос 
со зданием для этих 
заведений еще не 
решен. «Ответствен-
ные ведомства в оче-
редной раз застряли 

в переписках и рас-
суждениях», сказал 
глава и попросил до 
17 февраля опреде-
литься с местора-
сположением вытрез-
вителя. По мнению 
главы республики, 
правительство Чува-
шии должно исходить 
из желания помочь 
людям, поддержать 
их и избежать ненуж-
ных смертей.

Последний вытрезвитель закрылся в России в октябре 2011. Такое 
решение было принято вовсе не потому, что пьющих и пьяных в 
России стало меньше, а в связи с начавшейся реформой МВД. 
Тогда правительство решило, что эти заведения из структуры 
МВД надо передать Минздраву. После новшества граждан в 
состоянии тяжелого алкогольного опьянении стали доставлять 
в токсикологические, реанимационные или терапевтические 
отделения больниц. И полицейские должны были «на глазок» 
определять степень опьянения и решать, куда доставлять человека – 
в медучреждение или в отделение полиции. Или оставлять на улице. 
А если мороз? 

Ежегодно в медицинские 
организации, находящиеся в 
ведении Минздрава Чувашии, 
поступает от 3,5 до 5,5 
тыс. человек в состоянии 
опьянения, при этом только 
0,5% из них нуждаются 
в специализированной 
медицинской помощи. 

ЛУна из бочки, 6 месяцев  
Летом была вывезена из 

с. Комсомольское, где вместе 
с братьями и сестрами прята-
лась в бочке. Долгое время не 
доверяла людям, но забота и 
внимание сделали свое дело. 
Теперь Луна знает, что не всех 
двуногих нужно бояться. Луна 
небольшая – намного ниже ко-
лена. Подойдет для квартиры. 

Дружелюбный Джек, 1,5 года
Он скитался по Чебоксарам, 

пока его не нашли волонтеры. С 
августа 2021 года находится на 
платной передержке. Джек ро-

стом по колено. Оказался очень 
доброжелательным парнем. 
Охранные качества пока не за-
мечены, но при необходимости 
обязательно встанет на защиту 
своих людей. Ладит с другими 
собаками, в том числе с кобе-
лями, малышей не обижает. В 
общем, адекватный классный 
пес. Хоть сегодня готов пере-
ехать к вам во двор и дарить со-
бачью любовь и преданность. 

Обворожительная Ласкуша, 
5 месяцев

Каждый, кто с этой девоч-
кой познакомится, останется 
от нее в восторге! Вам гаран-
тировано море обнимашек и 
целовашек. Ласкуша вся рас-

творяется в человеке и готова 
проводить с ним каждую мину-
ту. Такой суперласковой собач-
ки у волонтеров еще не было. 
Она очень компактна, чуть ниже 
колена, подойдет как в кварти-
ру, так и в частный дом.

Все собаки вакцинированы.

Следующая выставка щен-
ков пройдет 18 февраля в ТЦ 
«Мега Молл» (3 этаж, правое 
крыло).

Начало в 10 часов. 
Выставки проводятся каж-

дые две недели по субботам.

идет сбор гуманитарной помощи 
для Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии 
и Чебоксар могут внести свой 

скромный вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, рас-

тительное масло.

Приемная депутатов Госсовета 
Чувашии Игоря Молякова и Влади-
слава Солдатова в Чебоксарах те-
перь находится по адресу 

ул. Ильбекова, дом 4

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ 
ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ

У ПРИЕМНОЙ – НОВЫЙ АДРЕС
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